

**Pädiatrie aktuell** · Trends in pediatrics

- 1055 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**  
Pediatrics news

**Leitthema** · Main topic · Review articles

Redaktion: T. Niehues, Krefeld · F. Zepp, Mainz

## Immundefekt

### Immunodeficiency

T. Niehues · F. Zepp

- 1060 **Einführung zum Thema: Aktuelle Grundlagen der Diagnostik von Immundefekterkrankungen**  
Introduction to the topic: Current principles of immunodeficiency diagnostics

U. Baumann

- 1063 **Klinische Warnzeichen für Immundefekte. „Awareness“ für spezifische Symptomkonstellationen**  
Clinical warning signs for immunodeficiency. Awareness for specific symptom constellations

G. Dückers

- 1082 **Phänotypisierung, gezielte Diagnostik und Klassifikation der primären Immundefekte**  
Phenotype diagnostic evaluation and classification of primary immunodeficiencies

T. Schwerd · H. H. Uhlig

- 1092 **Chronisch-entzündliche Darmerkrankung und Immundefekte. Klinische Präsentationen und diagnostische Möglichkeiten**  
Inflammatory bowel disease and primary immunodeficiency disorders. Clinical presentations and diagnostic work-up

**Übersichten** · Review articles

D. Schäfer

- 1102 **Pädiatrische Netzwerke im „Dritten Reich“. Helmut Seckel und seine Kollegen aus der Universitätskinderklinik Köln**  
Pediatric networks in the Third Reich. Helmut Seckel and his colleagues from the University of Cologne Children's Clinic

**Handlungsempfehlungen** · Clinical pathways

T. Paul · W. Ruschewski · J. Janousek

- 1109 **Handlungsempfehlung nach der Leitlinie „Bradykarde Herzrhythmusstörungen im Kindes- und Jugendalter“**  
Recommendation for action according to the guidelines “Bradycardiac arrhythmias in childhood and adolescence”

**Konsensuspapiere** · Consensus papers

S. Brenner · C. Eich · G. Rellensmann · M. U. Schuhmann · T. Nicolai · F. Hoffmann

- 1112 **Empfehlung zum Temperaturmanagement nach Atem-Kreislauf-Stillstand und schwerem Schädel-Hirn-Trauma im Kindesalter jenseits der Neonatalperiode. Stellungnahme der Gesellschaft für Neonatologie und Pädiatrische Intensivmedizin (GNPI) und der AG Kinderintensivmedizin des Wissenschaftlichen Arbeitskreises Kinderanästhesie der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (WAKKA)**  
Recommendation on temperature management after cardiopulmonary arrest and severe traumatic brain injury in childhood beyond the neonatal period. Statement of the German Society for Neonatology and Pediatric Intensive Care Medicine (GNPI) and the scientific Working Group for Paediatric Anaesthesia (WAKKA) of the German Society of Anaesthesiology and Intensive Care (DGA)

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

- C. Schön · F. Hoffmann*  
**1121 Stridor im Kindesalter**  
Stridor in children
- 1135 Fragebogen**  
Assessment



**Abstracts · Abstracts**

- 1153 Abstracts der 90. Wissenschaftlichen Halbjahrestagung**  
der Gesellschaft für Pädiatrische Onkologie und Hämatologie (GPOH)

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 1120 Correction** · Correction
- 1137 Mitteilungen der DGKJ** · News from the DGKJ
- 1150 Mitteilungen der ÖGKJ** · News from the OeGKJ

**Vorschau** · Preview

**Impressum** · Imprint



Liebe Leserinnen,  
liebe Leser,  
wir wünschen Ihnen ein  
gesundes und erfolgreiches  
Jahr 2018 sowie weiterhin  
viel Vergnügen bei der  
Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam  
Fachzeitschriften  
Springer Medizin